
Desplome en Metrofinanciem
mEl dueño de la empresa debió haber pedido a las autoridades la toma de
control de esta institución y los costos hubieran sido menores
¦Elproblema va mucho más allá delosincumplimientos depagos

Enesta columna lo advertíamos desde el
año pasado Javier
Gavito debió haber
pedido a las autori
dades financieras la

toma de control de Metroflnanciera
En un intento para tapar el proble
ma o evitar una crisis de pánico se
gún Sociedad Hipotecaria Federal
optó por inyectarle recursos y aho
ra ante la continuidad de los incum
plimientos y la falta de un plan serio
de reestructura se habla de la posi
bilidad de que ahora sí los dos gru
pos de familias Guzmán sean hechos
a un lado Si la autoridad hubiera
actuado con oportunidad los costos
serían menores para todos

Un riesgo que debe preocupar
a Ramiro Guzmán no sólo es que
un grupo vinculado con el parain
terventor José Landa se quede con
Metroftnanciera sino las acusacio

nes que siguen haciéndose en su
contra a pesar de que formalmente
GavitO y Landa le siguen hablando
de coordinación y buena voluntad

Al final del día el problema va
mucho más allá de los incumpli
mientos de pago o del ofrecimien
to de una reestructura en la cual se
asegura se pondrían sobre la mesa
capital y terrenos Se trata de una
lucha sorda que está llegando a un
punto difícil de tolerar

RENOMBRADOS

¦Así como hay grandesperdedo
res por la exposición al riesgo cam
biario también hay ganadores

Quizá el caso más destacado es
el de TMM presidida por José Se

rrano SegOVia ya que logro obte
ner utilidades de operación a pesar
de la difícil situación de la econo
mía global Llama particularmen
te la atención que mientras la de
valuación pegaba muy fuerte a un
gran número de empresas ellos tu
vieron una utilidad cambiaría de
más de 22 millones de dólares

El equipo de Serrano logró los
buenos resultados a un importan
te proceso de ajuste en su forma de
operación que le ha permitido bajar
casi 10 el costo de operación

Vale la pena no sólo ver a las
compañías que se encuentran en
graves problemas a causa de la de
valuación sino aquellas que se han
convertido en grandes triunfadores
en los últimos meses

¦Uno de los frentes en los queel
secretario de Economía Gerardo
Ruiz Mateos está dispuesto a dar
una batalla frontal es en contra de las

medidas sin sustento aplicadas por
el gobierno chino en contra de las ex
portaciones de carne mexicana

Es muy relevante para el sector
porcícola que no se cierren las fron
teras Se tiene que luchar en contra
de la sinrazón que ha hecho que en
naciones como Egipto se haya ma
tado a todos los cerdos y la decisión
de China de cerrar la frontera a es

tos productos
Mucho más allá de las quejas en

los foros internacionales es necesa

rio que Ruiz Mateos y su equipo es
ten dispuestos a aplicar sanciones
equivalentes para aquel país

Ciertamente porque es el mer
cado más grande del mundo y
además por su franco proceso de

crecimiento la aproximación que
ha hecho México hacia ellos siem
pre ha sido en una situación de
desventaja

Si ellos anuncian que están pen
sando en una inversión o que pare
cerían dispuestos a realizar algún
negocio con una empresa mexica
na la posición tradicional del país
ha sido darles la razón y un trato si
milar al que se dispensa a quien nos
está haciendo un favor y no a quien
está realizando un negocio
¦Seráhasta finales de lasema

na cuando la Asociación Mexica
na de Bancos Nacional Financie
ra y la Comisión Nacional Bancaria
y de Valores tengan perfectamen
te definido cuál será el esquema a
través del cual buscará no sólo que
se mantengan abiertas las llaves del
crédito sino que se den facilidades
regulatorias para que los bancos
puedan dar aire a sus clientes afec
tados en su liquidez o capacidad de
pago derivada de la influenza

Se trata de encontrar un camino

en el cual sin promover la cultura
del no pago los acreedores tengan

facilidades de pago y que esto no im
plique mayores cargas regulatorias

Si bien el planteamiento parece
muy sencillo en realidad implica un
gran esfuerzo para el gremio finan
ciero y sus autoridades
¦EnPemex Refinacióndirigida

por José Antonio Cebados hay una
preocupación creciente en tomo al
muy elevado grado de desgaste que
tienen ductos como Nuevo Teapa a
Venta de Carpió Tuxpan Poza Ri
ca Salamanca Nuevo Teapa Sali
na Cruz Venta de Carpió San Juan
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Ixhauatepec y el LPG14 Este últi
mo recorre 40 kilómetros en zonas
que tienen una densidad de pobla
ción mayor a las diez mil personas
por kilómetro cuadrado por lo que
recomiendan su cierre inmediato
¦Tomás del Toro esun buenlíder

sindical sin embargo debe ocupar
un lugar de honor en cuanto a opor
tunismo político Resulta que está
festejando la disminución del pago
de derechos que pagan las líneas aé
reas por el uso del espacio aéreo Se
gún él se trató de un éxito propio co
mo legislador cuando en realidad
fue una decisión de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público enca
bezada por Agustín Carstens y que

evidentemente fue desarrollada por
la subsecretaría de Ingresos
¦Marcelo Ebrard estásiguiendo

los pasos de Andrés Manuel López
Obrador Ayer decidió hacerse víc
tima de la presión de los empresa
rios y aseguró que él decide con base
científica y no con presiones De en
trada jamás pudojustificar desde el
punto de vista científico el cierre de
restaurantes y más allá no se trató
de presiones

Empresarios como el líder de
Canirac Francisco Mijares lo úni
co que hicieron fue presentar su po
sición Lástima que un gobernan
te crea que eso es una presión y que
además se haga la víctima

Uno de los costos que tendrá que
asumir eljefe de Gobierno tras la in
fluenza no sólo es el costo de su so

brerreacciones protagónicas sino el
fin de la tregua que por más de dos
años le habían dado los empresarios

Tras el paso de AMLO por el go
bierno de la Ciudad de México había
líderes de iniciativa privada que no
creían que las cosas no podrían em
peorar hoy algunos ya comienzan a
sentirse incómodos con Ebrard

De entrada no les parece la for
ma en que se comportó durante la
emergencia sanitaria y ahora el que
trate de culparlos
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